

L'EAC se penche sur une possible adhésion du Soudan du Sud

Source AFP Les chefs d'Etat des cinq pays de la Communauté d'Afrique de l'Est (East African Community - EAC) doivent se pencher le 28 avril sur une demande d'adhésion du jeune Soudan du Sud au bloc régional, a-t-on appris samedi de source officielle. Le sujet est à l'ordre de jour d'un sommet des dirigeants du Kenya, de l'Ouganda, de la Tanzanie, du Burundi et du Rwanda à Arusha, dans le nord de la Tanzanie, où l'EAC a son siège. Il y a plusieurs points à l'agenda, dont cette demande de la République du Sud du Soudan, a indiqué à l'AFP Richard Othieno Owora, chargé des relations publiques au secrétariat de l'EAC. Fin 2011, un sommet de l'EAC organisé dans la capitale burundaise Bujumbura avait rejeté la demande d'adhésion du Soudan, au motif qu'il ne partage plus de frontière avec le bloc régional depuis l'accès à l'indépendance du Soudan du Sud en juillet dernier. Le Soudan et le Soudan du Sud maintiennent des relations extrêmement tendues depuis leur séparation. Khartoum et Juba, qui ces dernières semaines n'ont jamais semblé plus proches d'une nouvelle guerre ouverte, s'opposent sur le tracé de leur frontière commune, le partage de ressources pétrolières ou encore s'accusent chacune d'alimenter une rébellion sur le sol de l'autre. L'EAC a mis en place une union douanière depuis début 2005 et un marché commun a été officiellement lancé en juillet en 2010 mais sa mise en œuvre effective est très lente. Les cinq capitales doivent encore procéder à la mise en place des instruments juridiques nécessaires pour rendre ces textes pleinement opérationnels. Des négociations sont également en cours en vue d'une union monétaire. L'EAC a été créée en 1967 par le Kenya, l'Ouganda et la Tanzanie, trois anciennes colonies britanniques, mais a cessé de fonctionner dix ans plus tard en raison de divergences politiques et économiques. La communauté a été officiellement reconstituée en novembre 1999, et le Rwanda et le Burundi l'ont rejointe en 2007.